

«POR CULPA DE TODOS LA TIERRA FUE UN DESIERTO»



YOLANDA GARCIA MUÑOZ - PURIFICACION MONTERO PEREZ

(Trabajo realizado en el Curso de Graduado-Areas Naturales)

Queremos contar la historia de lo que puede ocurrir dentro de unos diez años. Quizá al cabo de este tiempo, no quede ninguna especie animal y vegetal.

Es el comentario que hace una madre a un hijo con motivo de ciertas preguntas que éste le hace. «POR CULPA DE TODOS LA TIERRA FUE UN DESIERTO». ¿Fue realidad un documental que salió por televisión sobre el medio ambiente hace unos veinte años en Castilla-La Mancha? ¿Había tanta variedad de especies animales y vegetales? ¿Por qué el hombre los destruyó?

La madre no sabía cómo confesarle:

—Empecé explicándole que esta destrucción de la naturaleza no fue debida a modificaciones serias del clima o condiciones de vida imposibles, sino por el que, a veces, el hombre puede ser el peor enemigo destructor.

Esta destrucción el hombre comenzó por llamarla caza e incluso la llamó «deporte». Consistía en matar animales de todas clases (aves, reptiles, mamíferos, etc), quizá los más atacados en nuestra región eran las aves. Estos pájaros no desaparecieron por causas naturales, sino por el «deporte»: enemigo «el hombre».

La masacre que se realizaba con ellos era vergonzosa, el hombre no mataba porque necesitase alimentarse para subsistir, sino para demostrar cuál era mejor tirador, para ver quién conseguía más piezas, mayores trofeos...

Lamentablemente ciertas especies desaparecieron, había infinidad de ellas, como las que viste en el documental.

Al mismo tiempo que desaparecían los animales que daban alegría al campo, se iban cortando árboles, esto tenía su provecho, la madera era necesaria para mil cosas, pero no se sustitúan, no se plantan a razón de los que se iban quitando, no se molestaron en pensar en el futuro. Al cabo de algunos años no quedarían prácticamente ninguno; lo inevitable pasó.